

Algunos proyectos del INE sí partirán de la base cero en 2024

Reitera Guadalupe Taddei la disposición de reducir el gasto donde se pueda

FABIOLA MARTÍNEZ

Para la definición del proyecto de presupuesto 2024 del Instituto Nacional Electoral (INE), el gasto de algunos proyectos será redefinido partiendo de la base cero (es decir, sin el parámetro de lo que se ejerció en años anteriores), dijo el consejero Arturo Castillo Loza, integrante de la comisión responsable de elaborar el documento que se enviará a la Cámara de Diputados.

Si bien dejó en claro que no hay tiempo para un análisis de esa magnitud en todos los conceptos, “habrá una cartera de proyectos en los que sí se va a trabajar en base cero”, mientras en otros el cálculo iniciará con lo que se ha otorgado antes.

En tanto, la consejera presidenta, Guadalupe Taddei, reiteró que existe total disposición “para encontrar áreas de oportunidad”, con el fin de reducir el gasto donde haya viabilidad para ello y evitar prácticas nocivas, como pedir 20 por ciento más para atajar un eventual recorte.

En principio, manifestó su confianza en la consejera Carla Humphrey, presidenta de la comisión temporal, quien sugirió tomar la elección de 2018 como punto de comparación para la definición del presupuesto 2024 (ambas con elección presidencial y renovación del Congreso de la Unión), pero a la vez se comprometió a tomar en cuenta

► El consejero Arturo Castillo señaló que no hay tiempo para analizar todos los conceptos del presupuesto del instituto. La imagen es del 3 de abril pasado durante su toma de protesta.

Foto Luis Castillo

todas las recomendaciones emitidas en la instalación de la Comisión.

Por ejemplo, Morena propuso una reestructuración total (base cero), en tanto el titular del Órgano Interno de Control, Jesús George, sugirió tomar en consideración el 50 por ciento del gasto histórico de cada área del INE y, a partir de ahí, hacer los cálculos a pesos actuales.

“Se verán todas las áreas de oportunidad donde se pueda bajar el costo; hay que revisar puntualmente detalles del gran operativo que se monta el día de la elección y los operativos previos, como la celebración de debates, la fiscalización y otros procesos de seguimiento. Toda esta parte es donde se tiene que tener el criterio de lo necesario para intentar reducir; hay parámetros de medición que pudiéramos ajustar”; por ejemplo, el número de ciudadanos a capacitar, como lista de reserva, dijo Taddei a la prensa.

La Comisión Temporal de Presupuesto 2024, integrada por cinco consejeros, fue instalada el pasado martes y tendrá algo más de tres meses para elaborar el anteproyecto; una vez aprobado por el consejo general, será enviado a la Cámara de Diputados.

Para ese ejercicio el INE dispuso de 17 mil 426 millones de pesos (más 6 mil 788 millones para el financiamiento público a los partidos políticos).



Una de las peticiones de los diputados es que les presentaran “con tiempo” el anteproyecto, y desagregada la información, para entender el fondo de la solicitud.

¿Cuánto nos cuesta?

En 2018 —con un leve ajuste aplicado por la Cámara de Diputados— el INE contó con una bolsa presupuestal de poco más de 17 mil millones de pesos, con la perspectiva de que ese año habría elección federal y concurrentes (locales).

Para 2019 recibió 15 mil 363 millones, y en 2020, 16 mil 660 millones de pesos.

Frente a 2021, ahí sí con elección federal, la suma alcanzó 21 mil 569 millones de pesos (sin contar lo que se le da a los partidos políticos).

En tanto, para 2022 y 2023 recibió prácticamente el mismo recurso, esto es, casi 14 mil millones de pesos.